

Niños de Quito en colonias vacacionales.
Quito Informa.
https://www.quitoinforma.gob.ec/2019/08/01/mas-de-19-mil-ninos-quitenos-participan-de-las-colonias-va-

cacionales/

Las personas que han habitado Quito, desde hace miles de años, siempre han sido diversas. Los primeros habitantes no estaban aislados. Comerciaban e intercambiaban sus productos con pueblos de otros lugares. También formaban familias y alianzas. Lo mismo sucedió con los cotocollaos y los kitu-karas. Más tarde, a pesar de que los procesos de conquista española trajeron consigo una gran cantidad de violencia e injusticias, ciertos aspectos de la cultura europea se mezclaron con tradiciones, rituales y otras manifestaciones culturales de los pueblos que habitaban aquí. Hoy en día, la cultura quiteña se sigue nutriendo gracias a que personas nacionales y extranjeras continúan estableciéndose la ciudad. Nuevos bailes, nueva comida y nuevas costumbres lentamente se empiezan a adoptar en casas y barrios. El mestizaje va mucho más allá de la cuestión racial. Es un proceso que enriquece a las personas y a sus formas de ver el mundo.



LATAILLOG

trabajos de labranza.

- La fanesca es un plato típico ecuatoriano que se disfruta en Semana Santa. Cada ciudad y región añade y quita ingredientes, aunque hay algunos que siempre están presentes.
 Hay muchas interpretaciones acerca de lo que significa o simboliza
- ray muchas interpretaciones acerca de lo que significa o simboliza cada uno de los ingredientes de la fanesca. Aquí te ofrecemos algunas interesantes interpretaciones.
 El choclo simbolizaría a san Pedro. El pelo de la mazorca se parecería a su
- barba.Las arvejas representarían a san Antonio, su amor por la naturaleza y los
- El bacalao representaría a Jesús, quien puede multiplicar los peces para alimentar a miles de humanos.
 Más allá de una posible simbología religiosa para cada uno de estos
- ingredientes, lo cierto es que también revelan la riqueza de las tierras de nuestro país. Ecuador es tan fértil que nos provee de estos y otros alimentos casi todo el año. Esto nos da la oportunidad de crear un platillo tan complejo como la fanesca.



- Si bien nombres como José y María fueron los más populares en Quito y Ecuador durante siglos, actualmente hay otros muy comunes que provienen del mundo anglosajón como Emily, Kevin o Danna.
 ¿Esto tiene algo de malo? Por supuesto que no. Todos estos nombres
- y apellidos revelan parte de nuestra identidad mestiza. Conocer sus orígenes también nos ayuda a entender y apreciar nuestro pasado.
 Antes los apellidos servían para indicar el lugar de procedencia de las personas, sus características físicas y hasta su profesión.
- Muchas veces se cree que los apellidos que no son españoles únicamente tienen origen kichwa, pero esto no es del todo cierto. Hay varios que tienen origen kañari y otros provienen de los pueblos amazónicos y de la

· Algunos apellidos indígenas tienen significados muy curiosos. Acurio,

- por ejemplo, proviene de la palabra acuru, que significa 'tórtola'.
 Aparentemente, quienes registraban los apellidos de los indígenas solían juntar dos palabras en una o cambiar letras, por lo que algunos apellidos indígenas fueron españolizados.
- La influencia de las lenguas indígenas no solo se evidencia en los apellidos sino en nuestra vida diaria. Usamos kichwismos todo el tiempo para

expresarnos, lo que provee a nuestra lengua de rasgos singulares.

· Parece que esto sucedió con apellidos indígenas como Haramillu, que

terminó por ser Jaramillo, o Kamachu, que se convirtió en Camacho.

Sánchez

16.561 personas registradas

López

López

Sánchez

10S apellíclos

más comunes.



BIBLIO Y ENLACES PARA PROFES

) HAZ CLICK AQUÍ

 Reino Garcés, P. (2015). "Los apellidos indígenas tenían un significado que ya se trastocó desde 1673". El Telégrafo. https://www.eltelegrafo.com.ec/noticias/regional/1/los-apellidos-indi-

genas-tenian-un-significado-que-ya-se-trastoco-desde-1673

Costa.

